

En Nouvelle-France

Marcel Trudel, dans le tome IV de son *Histoire de la Nouvelle-France*, donne la liste des gens d'Église venus en Nouvelle-France en 1672. Parmi ceux-ci figure Louise Richard, qui aurait été emmenée comme 5 autres immigrantes par Marguerite Bourgeoys. Mais Louise Richard n'a alors que 14 ans ; comme elle ne figure pas dans le recensement des religieuses et employés de la Congrégation de Notre-Dame de Montréal en 1681, il est vraisemblable qu'elle arrive plutôt en 1682, déjà religieuse de la Congrégation de Notre-Dame sous le nom de Sœur Saint-Bernard. Elle prononce ses vœux définitifs en 1698. Elle décède le 16 septembre 1728 à Montréal (inhumation le 17).

Sources :

AD52 : 4 E 43/108 (1657), 4 E 42/38 (1689). MICHON, ROUSSEL (1932), TRUDEL (1997).

Classement :

Femme. Religieuse.

ROUELLE / RUEL Aimé (vers 1707-entre le 12 septembre 1753 et le 14 avril 1760)

Il est le fils de Philippe Rouelle et de Catherine Masson. Nous n'avons pas trouvé son acte de naissance. Ses parents se marient à Parnot le 23 février 1702 : l'époux, fils de défunt François Rouelle, laboureur, et d'Anne Levert, est de Parnot ; il a 40 ans ; l'épouse, fille des défunts Pierre Masson, laboureur, et Charle [sic] Bertrand, est d'Arnoncourt-sur-Apance.

En Nouvelle-France

La première mention du migrant dans les actes du Québec ancien est le contrat de mariage qu'il passe à Québec le 15 juillet 1725 avec Louise (Marie-Louise) Bertelot (Berthelot), fille de Jacques Bertelot et de Marguerite Parenteau. Le mariage est célébré le même jour.

Le patronyme du migrant est orthographié Ruelle ou Rouelle, une fois même Roulois et une autre Roy !